

Elevación de los Salarios

Pidieron los Obreros de la Madera, la Construcción y el Caucho

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Madera y la Construcción presentó ante el Consejo Nacional de Salarios demanda de aumento de salarios. Pide la fijación en la siguiente forma:

Para Construcción y Similares, para todo el país, por hora, en jornada ordinaria: Maestros de Obra, ₡ 4,00; Obreros especializados: albañiles armadores, carpinteros, pintores, etc, ₡ 2,50; Ayudantes en general, ₡ 1,75; peones ₡ 1,50.

Para Fábricas de puertas, ventanas y Tornerías, en todo el país, por hora, en jornada ordinaria: Ebanistas, charoladores, tapiceros, torneros, tallistas y operarios de puertas y ventanas, ₡ 2,50; Ayudantes en las diferentes labores, ₡ 1,75.

Para aserraderos en explotaciones industriales, en todo el país, por hora, en jornada ordinaria: Afiladores, aserradores, acepilladores y molduradores, ₡ 2,50; Otros obreros especializados, ₡ 1,75; sin especificar ₡ 1,50.

También los trabajadores del Caucho han demandado ante el Consejo Nacional de Salarios, la fijación de los salarios mínimos para el Caucho en la siguiente forma: Obreros de máquinas de laminar o amasar hule ₡ 19,00; Alisadores, empacadores ₡ 16,00. Recibi-

dores de leche, picadores y otros obreros especializados ₡ 16,00. Clasificadores de cortes ₡ 13,00. Trabajo de chapa, hacha en labores de cultivo de hule ₡ 16,00. Ayudantes ₡ 12,00. Todos en jornada ordinaria.

El Sindicato de Trabajadores Agrícolas de Turrialba celebró Asamblea General

Turrialba, 23 de julio de 1956.

El Sindicato de Trabajadores Agrícolas celebró una Asamblea General en la que se trató el problema de la unidad de los trabajadores para contrarrestar la presión del frente único patronal contra los salarios obreros y por modificaciones reaccionarias el Código de Trabajo. Los asistentes, que fueron numerosos, dijeron que las tres Centrales Sindicales debían formar un frente único también para defender el aumento general de salarios y por re-

formas que garanticen mejor los derechos de los mismos, así como por un subsidio del Estado para los desocupados...

—o—

Un problema serio confrontan las personas que tienen vacas, por el hecho de que en este lugar no hay potreros y, por lo tanto, no tienen donde encerrarlas. Cuando las autoridades las recogen en la calle, le aplican multas a los dueños hasta de CIEN COLONES, sin saberse con base en qué ley las autoridades aplican esa clase de multas.

—o—

Los trabajadores del café y la caña están siendo perjudicados con el uso de la yerbicida, porque este elemento es usado con fines de mayor explotación de los trabajadores y para reducir las peonadas, dejando a muchos trabajadores en la desocupación y la miseria; porque a los trabajadores a quienes se ocupa en el riego del mismo no se les portega con botas, guantes ni mascarillas y, por lo tanto, están expuestos a las quemaduras y a la intoxicación.

—o—

Los trabajadores del café y la caña, bajo la dirección del Sindicato de Trabajadores Agrícolas, afiliado a la C.G. T.C., van a pedir la revisión de los salarios ante el Consejo Nacional reclamando como salario mínimo ₡ 10,00 por jornada ordinaria de seis horas en labores pesadas y ₡ 10,00 en labores livianas. Además, pedirán que en el decreto se concrete el principio de "a trabajo igual salario igual". Se piensa respaldar dicha petición con varios centenares de firmas.

Saqueo Descarado de la América Latina

ración. Por eso advierte el Senador Yanqui que la América Latina es de "importancia vital para nuestra economía y nuestra seguridad".

Es desde este punto de vista que Smathers aprecia las circunstancias económicas y políticas de nuestro continente.

"Una pequeña y más juiciosa asistencia podría llegar allí a tiempo para salvarnos billones de dólares en el futuro".

Como se ve por esta cita, la preocupación de Smathers, al comprender que está a punto de escapársele una rica presa, es encontrar una manera juiciosa para lograr dominar dicha presa, y él cree, en su terrible ceguera imperialista, que esa manera puede ser la de dar una "pequeña asistencia". Es decir, Smathers procura, no favorecer a los pueblos latinoamericanos, saqueados horrorosamente por el imperialismo durante años y años, sino salvarle billones de dólares al imperialismo.

El senador Smathers en su discurso no profundiza, porque no le conviene, sobre la explotación que ejerce Estados Unidos sobre nosotros. Pero ya diversas publicaciones norteamericanas lo han hecho y nosotros lo vamos a re-

petir en este comentario:

Durante los años 1946 y 1953, los Estados Unidos "ayudaron" a los países de América Latina con 189 millones de dólares. Pero en ese mismo período se llevaron 5.843 millones de dólares. Análisis de Negocios del Departamento de Comercio de los EE UU de 1954). Es decir que los criminales imperialistas nos traen 189 para llevarse 5.843. Es decir, 22 veces más. Esto es un saqueo infame que poco a poco ha ido indignando a los latinoamericanos decentes, porque los que no son decentes, siguen hablando de la "ayuda" desinteresada de los Estados Unidos a nuestros países y ofreciendo sumisión a los monopolios.

El senador Smathers propone enviarnos en vez de 189, 298. No habla de cuánto es lo que se van a llevar por esto, pero suponiendo que se sigan llevando lo mismo, la proposición de Smathers consistiría en robarnos, en vez de 22 veces lo que nos traen, apenas 21 veces.

Smathers cree que puede aplacar la indignación de los pueblos latinoamericanos con esa fórmula, que él califica como "una pequeña asistencia", pero Smathers se revela como un trapalmejas cualquiera.